

Code of Conduct

für Promovierende in Präsenz-, Online- und Hybridformaten
for Training Events for Doctoral Researchers (on-site, online, hybrid)

Ziel und Selbstverpflichtung / Objective and commitment

Wir erwarten von allen Beteiligten, dass sie sich mit den hier formulierten Werten identifizieren und aktiv zu einem respektvollen und produktiven Lernumfeld beitragen.
We expect all participants to identify with the values outlined here and actively contribute to a respectful, and productive learning environment.

Geltungsbereich / Scope

Dieser Code gilt für alle Teilnehmenden, Trainer*innen, Organisierende, Mitarbeitenden – unabhängig davon, ob Veranstaltungen in Präsenz, online oder hybrid stattfinden.
This code applies to all participants, trainers, organizers, staff regardless of whether the event is held on-site, online, or hybrid.

Grundsätze des Miteinanders / Principles of Interaction

Respekt und Höflichkeit / Respect and Courtesy

Wir verhalten uns respektvoll, lassen einander ausreden und achten auf faire Redeanteile.

We interact respectfully, let others finish speaking, and ensure equal speaking opportunities.

Vielfalt und Antidiskriminierung / Diversity and Anti-Discrimination

Wir dulden keine Diskriminierung aufgrund rassistischer oder antisemitischer Zuschreibungen, ethnischer Herkunft, Geschlecht, Sprache, Religion oder Weltanschauung, Behinderung, sexueller Identität, Alter oder anderer Merkmale.

Discrimination based on racism, antisemitism, ethnicity, gender, language, religion, disability, sexual identity, age, or other characteristics will not be tolerated.

Inklusion und Teilhabe / Inclusion and Participation

Wir berücksichtigen unterschiedliche Ausgangslagen und Bedürfnisse und gestalten unsere Formate möglichst Barriere arm.

We acknowledge different starting points and needs and strive to organize our offers as



inclusive and accessible as possible.

Vertraulichkeit und Persönlichkeitsrechte / Confidentiality and Personal Rights

Inhalte aus Gesprächen bleiben vertraulich. Fotos oder Videos, auf denen Personen erkennbar sind, dürfen nur mit vorheriger (schriftlicher) Zustimmung veröffentlicht werden.

Hinweise für Online-Formate: Schalten Sie Ihr Mikrofon stumm, wenn Sie nicht sprechen. Chat-Nachrichten müssen respektvoll und relevant sein; tragen Sie Kopfhörer; keine privaten oder unangemessenen Nachrichten.

Content shared in sessions remains confidential. Photos or videos showing individuals may only be published with their prior (written) consent.

Notes for Online Formats: Mute your microphone when not speaking; wear earphones; chat messages must be respectful and relevant. No private or inappropriate messaging.

Fehlerfreundlichkeit und Kritikfähigkeit / Error Tolerance and Openness to Criticism

Sollten diskriminierende oder verletzende Aussagen gemacht werden, sprechen wir dies freundlich an – auch wenn es unbeabsichtigt war. Kritik wird ernst genommen.

If hurtful or discriminatory remarks occur – even unintentionally – we address them respectfully. Constructive feedback is welcomed.

🚫 Violations of this Code

Wer gegen diesen Code verstößt, kann nach Ermessen des Veranstaltungsteams von der Teilnahme ausgeschlossen werden. Bitte wenden Sie sich vertrauensvoll an die Trainer*innen oder das Organisationsteam. Alle Hinweise werden ernst genommen und vertraulich behandelt.

Anyone violating this Code may, at the discretion of the event team, be excluded from further participation. Please contact the trainers or organizing team. All reports will be taken seriously and treated confidentially.

Wir wollen, dass sich alle willkommen, sicher und respektiert fühlen.

We want everyone to feel welcome, safe, and respected.

Das Graduate Studies Support Program ist ein Projekt der Berlin University Alliance. Es wird organisiert von der Freien Universität Berlin, der Humboldt Universität zu Berlin, der Technischen Universität Berlin und der Charité Universitätsmedizin Berlin.

